

**ANALISIS AKAD PEMBIAYAAN MURABAHAH DALAM  
PENDAPAT IBNU RUSYD DAN RELEVANSINYA DENGAN  
FATWA DSN MUI NO.04/DSN-MUI/IV/2000 TENTANG  
MURABAHAH DI KSPPS BERKAH ABADI GEMILANG  
JEPARA**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Perbankan Syariah**

**Oleh :**

**Dian Ami Lailatus Syifa'  
NIM. 1950410088**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI PERBANKAN SYARIAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.(0291) 432677  
Faks 441613 Email : [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id) Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)


**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

Nama : Dian Ami Lailatus Syifa'  
NIM : 1950410088  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Perbankan Syariah  
Judul : **Analisis Akad Pembiayaan Murabahah dalam Pendapat Ibnu Rusyd dan Relevansinya dengan Fatwa DSN MUI No.04/DSN-MUI/IV/2000 tentang Akad Murabahah di KSPPS Berkah Abadi Gemilang Jepara**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **25 Oktober 2022** sampai **27 Juni 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah .

Kudus, 27 Juni 2023  
**Dosen Pembimbing**



**Ridwan, M.E**  
**NIP. 198302041005012020**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.(0291) 432677  
Faks 441613 Email : febi@iainkudus.ac.id Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi Saudara/i :

**Nama** : Dian Ami Lailatus Syifa'  
**NIM** : 1950410088  
**Fakultas** : Ekonomi dan Bisnis Islam  
**Prodi** : Perbankan Syariah  
**Judul** : Analisis Akad Pembiayaan Murabahah dalam Pendapat Ibnu Rusyd dan Relevansinya dengan Fatwa DSN MUI No.04/DSN-MUI/IV/2000 tentang Akad Murabahah di KSPPS Berkah Abadi Gemilang Jepara

Telah diujikan pada tanggal **17 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Ketua/Penguji I	10/7/2023	
<u>Iwan Fahri Cahyadi, S.P., M.M.</u> NIP. 197004281001042016 Ketua/Penguji II	10/7/2023	
<u>Ibnu Muttaqin, M.E</u> NIP. 198610042020121005 Sekretaris/Penguji III	10/7/2023	
<u>Ridwan, M.E</u> NIP. 198302041005012020 Dosen Pembimbing		
<u>H. Wahibur Rokhman, SE, M.Si., Ph.D</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam		



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, **Dian Ami Lailatus Syifa'**  
**NIM 1950410088** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini.

Kudus, 03 Juli 2023

Yang menyatakan,



**Dian Ami Lailatus Syifa'**

**NIM. 1950410088**

## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَن تَرَاضٍ مِّنْكُمْ ۚ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ ۚ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا ﴿٢٩﴾

Artinya:

*“Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama suka diantara kamu. Dan janganlah kamu membunuh dirimu, sesungguhnya Allah adalah maha penyayang kepadamu.”<sup>1</sup>*



<sup>1</sup> Departemen Agama Republik Indonesia, *Al-Quran dan Terjemahannya*, (Semarang : CV. Al-Wa'ah, 1997), 27.

## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan *Alhamdulillah wa syukurulillah*, segala puji bagi Allah SWT. Tuhan semesta alam sang maha pengasih dan maha penyayang. Dengan izin dan ridho dari-Nya skripsi ini dapat diselesaikan. Sholawat serta salam tetap turunkan kepada Rasulullah SAW. Dengan ketulusan hati penulis mempersembahkan sebuah karya tulis kepada :

1. Orang tua yang penulis sayangi, Bapak Wagimin dan Ibu Nusriyah yang menjadi motivasi terbesar dalam menyelesaikan karya tulis ilmiah ini. Terimakasih karena senantiasa memberikan dukungan materil maupun spiritual serta selalu mendo'akan tanpa henti setiap langkah yang penulis jalani. Semoga senantiasa turunkan keberkahan, kesehatan dan panjang umur, serta Allah memuliakan dan ampunkan segala dosa.
2. Nenekku tersayang Mbah Masriah, dan segenap keluarga besar penulis terimakasih atas segala dukungan dan dorongan serta kepedulian dan kasih sayang yang selalu disertakan bagi penulis. Semoga diberikan kesehatan, kebaikan, dan keberkahan dunia akhirat oleh Allah SWT.
3. Terimakasih kepada pihak KSPPS Berkah Abadi Gemilang Jepara yang dengan senang hati memberikan izin penelitian untuk skripsi ini.
4. Dosen pembimbing Bapak Ridwan, M.E., yang baik hati mengarahkan dan membimbing penulis dalam proses penyusunan skripsi.
5. Terimakasih untuk sahabatku Seli Marselina, Sania Amara Putri, dan Rizki Cahyani serta teman-teman seperjuangan Program Studi Perbankan Syariah angkatan 2019 yang telah kebersamaan dalam suka dan duka, mengisi dunia perkuliahan penulis dengan keceriaan, serta memberikan pengalaman, dukungan dan semangat hingga menjadi teman baik selama ini. Penulis berharap silaturahmi senantiasa terjalin dengan baik. Semoga kesuksesan dan keberkahan selalu menyertai kita semua.
6. Terimakasih untuk diriku sendiri Dian Ami Lailatus Syifa' yang selalu berusaha sesuai kemampuan dan mampu berdamai dengan segala situasi dalam penyelesaian skripsi. Semoga diberikan kesuksesan, kesehatan, dan keberkahan oleh Allah SWT. Aamiin.
7. Terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dan mendoakan dalam proses penyusunan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Pedoman Transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor: 158 tahun 1987.<sup>2</sup>

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	SY/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	mādd	
ي	KH/kh	ع awal	Ā/ā	ء akhir	Ā/ā	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/a	ءs awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasyidid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَکِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	Rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah in di belakang		'Ain/ Hamzah i –di-Waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara 'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	qara 'a	الْقَضَاءُ	al-qada'	السَّمْسُ	al-syams	سَيِّئٌ	syai'un
Kata majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Ta' marbutah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamaluddin	جَمَلُ الدِّينِ	Jamal al-din	سَاعَةٌ	Sa'ah		

<sup>2</sup> Nino Indrianto, *Pendidikan Agama Islam Interdisipliner untuk Perguruan Tinggi* (Yogyakarta: Deepublish, 2020), 7.

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Bismillahirrahmanirrahim, Alhamdulillahirabbil'alamin segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya sehingga peneliti mampu menyelesaikan tugas akhir penyusunan skripsi. Shalawat dan salam senantiasa penulis haturkan kepada Nabi Muhammad SAW yang telah mengubah zaman jahiliyah menjadi zaman islamiyah yang berpendidikan dan bermoral.

Dalam penyusunan skripsi ini yang berjudul **“Analisis Pembiayaan Akad Murabahah dalam Pendapat Ibnu Rusyd dan Relevansinya dengan Fatwa DSN MUI No.04/DSN-MUI/IV/2000 tentang Murabahah di KSPPS Berkah Abadi Gemilang Jepara”**. Telah banyak sekali pihak-pihak yang terlibat, baik secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan dorongan moril maupun materil kepada penulis, sehingga sudah sepantasnya penulis menyampaikan banyak terimakasih kepada :

1. Bapak Prof. Dr. Abdurrahman Kasdi, Lc.M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan kesempatan bagi penulis untuk menuntut ilmu yang belum pernah didapatkan penulis sebelum di IAIN Kudus.
2. H. Wahibur Rokhman, S.E.,M.Si.,pH.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan terhadap penulisan skripsi ini.
3. Surepno, M.Si.,Ak.,CA., selaku Ketua Program Studi Perbankan Syariah IAIN Kudus yang
4. Bapak Ridwan, M.E., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran dalam mengarahkan dan memberikan saran pada penyusunan skripsi.
5. Dr. H. Nur Said, S.Ag.,M.A.,M.Ag., selaku Kepala perpustakaan beserta staff IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan guna mendapatkan referensi yang memadai dalam penyusunan skripsi.
6. Segenap dosen dan staff pengajar IAIN Kudus, khususnya dosen Perbankan Syariah yang telah dengan penuh ikhlas dalam membimbing dan membekali mahasiswanya dengan berbagai macam ilmu kajian keilmuan sehingga dapat mempermudah selama penyusunan skripsi ini.
7. Kedua orang tua yang penulis sayangi dan cintai, yang selalu megusahakan yang terbaik untuk penulis dalam hal apapun. Yang do'anya selalu menyertai penulis dengan ketulusan hati. Dengan



mengharap ridho-Nya agar selalu dalam rahmat dan kasih sayang Allah SWT.

8. Seluruh teman-teman dan keluarga besar Program Studi Perbankan Syariah, yang selama ini telah memberikan banyak pengalaman, motivasi, dan dukungan. Terimakasih pula atas ketersediaan dalam menerima dan memberikan keceriaan penulis selama dalam dunia perkuliahan hingga saat ini dan penulis berharap silaturahmi senantiasa terjaga meskipun langkah kedepannya sudah berbeda.
9. Kepada seluruh pihak yang mungkin tidak bisa saya sebutkan satu persatu telah membantu dan mendukung dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis mengucapkan banyak terimakasih.

Penulis menyadari dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari sempurna, namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan kemaslahatan dan membawa keberkahan dalam kajian ilmu, dan dalam hal kebaikan lainnya.

Kudus,  
Penulis

**Dian Ami Lailatus Svifa'**  
**NIM :1950410088**